
Protokoll der 35. Generalversammlung   
Richtervereinigung Rassegeflügel Schweiz     

  
35. Generalversammlung    
Luderhof, Butikofen 38, Kirchberg   

Datum:  
26.04.2025   

Verfasser   
Marvin Häfliger   

Einladung erfolgte per Mail          
    

1. Begrüssung:   
 
Mit beinahe poetischen Worten eröffnet der Präsident Christian Lengacher die Versammlung 
um 9.33 und begrüsst, die Anwesenden Aktivmitglieder alle Ehrenmitglieder und 
Passivmitglieder. Speziell begrüsst er den Präsidenten von Rassegeflügel Schweiz Jean-
Maurice Tièche, sowie die Kassiererin Sonja Müller. 
 
Die Einladungen erfolgte per Mail   
Die Traktandenliste gemäss Statuten wurde einstimmig bestätigt.    
   
2. Feststellung der Präsenz  
  
Gemäss Präsenzliste sind 27 anwesend, absolutes Mehr 14 Stimmen.   
   
Eingegangene Entschuldigungen: Fuchs Markus, Zürcher  
Margrit, Gloor Walter, Andy Kräuchi 
Aktivmitglied Gerber Christoph  
   
3. Wahl eines Stimmenzähler   
   
 Reto Giacometti wurde einstimmen gewählt.   
   
4. Protokoll der 34. GV    
Das Protokoll wurde online zur Verfügung gestellt und im Kleintiere Magazin veröffentlicht. 
Danke nochmals an Heiri Bachmann für die Arbeit über die letzten Jahre. Das Protokoll wird 
einstimmig angenommen und es gibt einen Applaus für Heiri. 
   
5. Mutationen  
Ludmilla Hunacek ist im letzten Jahr leider verstorben, es wird eine Schweigeminute 
eingelegt. Möge sie ruhen in Frieden! 
 
Edith Tischhauser wechselt zur Liste der Nicht-amtierenden Geflügelrichter. Ihre jahrelange 
Richtertätigkeit wird vom Vorstand verdankt.  
 
Erfreulicherweise konnte Sonja Carter nun offiziell in der Richtervereinigung aufgenommen 
werden. Sie wird einstimmig gewählt. Willkommen Sonja! 
 
Aktivmitglieder per 26.04.2025 = 25   
   
   
6. Jahresbericht des Präsidenten   
 
Freude herrschte, dass die Nationale auch im 2024 durchgeführt werden konnte. Sicherlich 
ein Höhepunkt mit internationaler Zusammenarbeit von Richtern aus DE, FR un der 
Schweiz.  Das OK hat super gearbeitet und uns eine wunderschöne Ausstellung geboten.  
Heiri Bachmann´s Arbeit, 22 Jahre im Vorstand, wird von Christian Lengacher verdankt.  
Der Jahresbericht wird durch Marvin Häfliger verdankt und mit grossem Applaus bestätigt.   



   
   
7. Kassenbericht   
 
Die Kasse wurde im Jahr 2024 mit einem geringen 
Ausgabenüberschuss abgeschlossen. 
Die Revisoren Lochmann Urs und Martin Wyss haben die vorbildliche geführte Rechnung 
kontrolliert. Sie beantragen der Versammlung die Rechnung zu genehmigen, der 
Kassierin und dem Vorstand Décharge zu erteilen. Martin Wyss verdankt die Arbeit (12 
Jahre) von Edith Tischhauser, welche immer ohne Probleme ablief   
  
Die Rechnung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen und der 
Kassiererin sowie dem Vorstand Décharge erteilt.   
    
Der Jahresbeitrag von 30.-, wird beibehalten.   
   
8. Wahlen  
   
Christian informiert: 
Die Fachkomission wurde gebildet. Sie besteht aus den folgenden Mitgliedern 
Präsident Christian Lengacher 
Jean-Maurice Tièche, Michel Bovet, Urs Lochmann, Martin Wyss, Gabi Maurer, Jürg Vogel, 
Marvin Häfliger.  
 
Sonja Müller wird neue Kassiererin und hat Vollmacht über unser Konto. Dies wird 
einstimmig angenommen.  
 
9. Anträge      
   
keine Anträge   
   
 
10. Jahresprogramm   
   

GV/WK1 26.04.2025 Kirchberg     
WK2  30.08.2025 Sursee    
GV/WK1 25.04.2026 Sursee  
WK2  29.08.2026 noch offen  

  
Themen für WK´s sind immer gefragt, Ideen werden gerne angenommen. 
  
11. Ehrungen   
 
Folgende Jahreszahlen sind dabei wichtig  
1971,1983, 2004. Viele Ämter in Vereinen, Kantonalverband, als Tauben und 
Geflügelobmann. Daniel Grossenbacher wird zum Ehrenmitglied vorgeschlagen. Dies wird 
mit grossem Applaus bestätigt. Ihm wird von Christian Lengacher eine Ehrentafel überreicht. 
 
12 Jahre hat Edith Tischhauser die Kasse zuverlässig geführt. Ihr wird nochmals gedankt 
und sie bekommt ein Geschenkkorb der Straussenfarm Sempach. Auch die Arbeit der 
Beiden Revisoren sowie von Weisskopf Marcel wird mit je einem Geschenkkorb verdankt. 
 
 
 



12.Verschiedenes   
   
Christian Lengacher übergibt das Wort an Jean-Maurice Tièche. 
Vorstand RGS dankt für Engagement und die Zeit der persönliche Weiterbildung. In Bezug 
auf die Nationale: Keine negativen Rückmeldungen der Veterinärämter. Die Richter haben 
bezüglich übertypisierter Tiere alles richtig gemacht. 
 
RSG hat ein interessantes Geflügelforum vorbereitet mit Michael Braun und Ruben Schreiter 
als Referenten. Anmeldeschluss ist Montag, der 28.4.25.  
 
Am 14. Juni findet die DV in Volketswil statt. Die Wichtigkeit der Themen erfordert die 
Anwesenheit der RichterInnen. 
Der Rasse- und Farbschlagsinventar wird wieder aktualisiert. Die Wichtigkeit kann man nicht 
leugnen. Bitte ebenfalls ausfüllen.  
 
Informieren der Organisation über die neuen Richtlinien ist wichtig. Ein Richter-Obmann ab 
neu ab 200 Tieren.  
Die persönliche Weiterbildung ist von ernormer Wichtigkeit. Jedes Mitglied der 
Richtervereinigung muss und soll sich weiterbilden! 
 
Leider muss Jean-Maurice feststellen, dass einige Mitglieder der Richtervereinigung nicht 
das Kleintiermagazin haben. Er bittet die betreffenden Richter dies zu ändern. 
 
20/21. Sept. EE Richterseminar in Trencin. Interessierte sollen sich melden! 
 
 
Fachkommission Christian Lengacher: 
Grundkurs ist organisiert und soll im Sommer 25 stattfinden. 
Dieses Jahr ist die FK mit 7 Personen in die Richterausbildung gestartet. 
 
Nächstes Jahr: Wasserziergeflügelkurs (ehemals Entenvogelkurs) wird organisiert. 
Im Bezug auf die neuen Auflagen des Tierschutzes. Neu 2m2 als kleinste Haltungseinheit. 
RGS reagierte mit einem Schreiben und kleinen Anpassungsvorschlägen. 
 
Urs Lochmann: 
 
Rasse des Jahres. Appenzeller Barthühner und deren Zwerge.  
 
Vorspann im Standard wird erst bei nächster Standardänderung mit dabei sein.  
Rasseinventar hat nun 1000 Tiere mehr aufgeführt als letztes Jahr. Dieses Jahr werden die 
Neuzüchtungen an Zürcher Kantonalen bewertet. Jean-Maurice Tièche und Urs lochmann 
werden diese Tiere bewerten.  
 
Rückblick Polheim 2025. Viele neue Rassen, bei welchen es Präzison braucht, um sie in 
den Standard aufnehmen zu können. Viele unterschiedliche Ansichten und Typen bei nur 
einer Rasse. An der nächsten EE-Tagung werden dann die Enten im Fokus stehen. 
Es wird ein neuer EE-Präsident gewählt, da Gion Gross seinen Rücktritt bekannt gab. 
Mögliche Nachfolger wären Jörg Opala oder Andy Verelst.  
 
Anträge zur Anerkennung müssen bis jeweils 1. Februar eingereicht werden. Nach drei 
Jahre ausstellen können Farben, welche im Ausland anerkannt sind, auch bei uns 
aufgenommen werden.  
 



Kurz Wort an Sonja Müller. Bedankt sich für das Engagement im Namen der Sektionen. 
Dankt auch für zukünftige Geduld und dem Vertrauen ihr gegenüber. Dankt im Namen von 
Rassegeflügel Schweiz Edith und den Revisoren Urs und Martin.  
 
Martin Wyss meint: Jeder Bürger kann und soll sich für die Geflügelzucht einsetzen. Wehrt 
euch mit einer Stellungsnahme zu den neuen Tierschutzauflagen.  
 
Heinz: RGS hat Logos angepasst, Plakat und PPP sind auf der Website von Rassegeflügel 
Schweiz zu finden. 
 
Als Freunde sind wir gekommen, als Freunde wollen wir gehen. Abschluss von Christian, 
10:43 Uhr 
 
   
Der Sekretär: Marvin Häfliger 
 


